



Actualidades

Papam habemus, es decir, ya tenemos diputado al señor D. Jorge Loring Heredia que, gracias á los sufragios del partido conservador local y á los de sus numerosos amigos, ha merecido la confianza del cuerpo electoral, representando en el caso presente del país en general.

Papam habemus, ó lo que es igual, ya se han conferido los poderes al que ha de ser nuestro mandatario en las Cortes, al que ha de representarnos en el Congreso; al que ha de elevar hasta el Gobierno nuestras justas demandas y equitativas reclamaciones.

El partido conservador ha cumplido como bueno realizando sus compromisos; la mayor parte de los electores han secundado generosamente la iniciativa de sus inspiradores; ahora solo falta que el Sr. Loring responda con largueza á tanto desprendimiento y desinterés tanto; solo falta que no resulten defraudadas las esperanzas de esta desvalida población; solo resta que el Sr. Loring, con sus muchas y valiosas influencias, mire como á propio este desventurado país, falto de muchas cosas para las que en un día tuvo título legítimo y ahora carece de ellas con notable perjuicio y quebranto grande de la generalidad de sus intereses.

Si no temiéramos agotar la paciencia de nuestros abonados enumeraríamos todas y cada una de esas imperiosas necesidades; pero ya que así no suceda, no dejaremos de hacerle al Sr. Loring algunas señaladas indicaciones.

Nuestro inolvidable Instituto de segunda enseñanza, cuyo expediente se halla á punto de resolverse, ó en la mesa del Sr. Ministro de Fomento, ó en el despacho del Director General de Instrucción Pública, es uno de los centros que de hecho y de derecho nos corresponde y cuyas puertas deben abrirse en breve, para honra de la población y provecho de la juventud lorquina.

El problema, harto pavoroso para la empresa, del pantano de Puentes, que para sus dueños no podrá ser nunca negocio de ninguna clase, como no sea ruinoso, y en cambio para el país, dejándolo como regulador de riadas ó de otra manera, sería un bien inapreciable, especialmente para nuestra descuidada agricultura, es otro de los asuntos de importancia que debe llamar la atención de nuestro diputado.

La Hija de Expósitos, aquel asilo benéfico cuya clausura tanto disgusto y sentimiento tanto causó en la población, es otro de los establecimientos perdidos en circunstancias que no hay para qué apuntar, pero que debe recuperarlo el pueblo en virtud de la gestión eficaz del Sr. Loring y del partido que lo supo sacar triunfante en la pasada contienda electoral.

La Zona militar, trasladada á Cieza sin que para ello hubiera razón de ninguna clase que así lo aconsejara, también debe ser objeto de las gestiones de nuestro representante, de nuestro joven diputado, cuyos propósitos con respecto á este país, según nuestros informes, son inmejorables.

Los bienes del Colegio de la Purísima, y, en fin, otras mejoras y reformas por el estilo de las apuntadas, deben ser otros tantos beneficios que el partido conservador local y el diputado señor Loring hagan á Lorca, con el objeto de que sean otros tantos motivos de agradecimiento para los lorquinos.

Porque, no lo olvide nuestro representante; el país se encuentra deseoso de una mano amiga que le preste su valimiento y haga escuchar su voz en las esferas oficiales, realizando sus pretensiones y satisfaciendo sus legítimas aspiraciones.

Que no de otra manera se desempeña plausiblemente esta clase de cargos, ni de otro modo tampoco se conquistan puestos de esta naturaleza.

No terminaremos estas líneas sin felicitar cordialmente al Sr. Loring, deseándole el mayor acierto y la discreción posible para el ejercicio del cargo de diputado.

Que sea para bien de todos, por el tiempo necesario y provecho de los lorquinos.

Correspondencia

Madrid, 2 de Enero 1891

Los datos electorales que se conocen de toda España no son completos ni puede ser por el momento hacerse la cuenta y calificación exacta de los diputados por cada partido político.

Lo que demuestra del conjunto total es lo siguiente:

1.º Que no han triunfado tantos diputados adictos como el Gobierno esperaba al darlos por seguros en los cálculos y encasillados oficiales.

2.º Que en las cortes futuras tendrán los fusionistas una numerosa hueste, mayor de la que le otorgaba el Gobierno.

3.º Que la minoría republicana será también numerosa y de gran influencia en las Cortes por el prestigio, las calidades y los altos méritos de los diputados republicanos que resultan elegidos. Y puede predecirse que las necesidades de la lucha con el Gobierno impondrán una coalición parlamentaria de todos los grupos republicanos.

—Telegramas particulares de Niza participan que el entierro del general Ibáñez ha sido una gran manifestación de simpatía hacia España.

El gobierno francés, para honrar á nuestro ilustre compatriota, dispuso que se le tributaran honores de general francés con mando y de gran oficial de la Legión de Honor.

Formaron la carrera de infantería y artillería y al paso del coche fúnebre los soldados terciaban las armas y las músicas entonaban la marcha española. Llevaban cintas el gobernador militar de esta plaza, un general, el prefecto y el alcalde, y formaban en el cortejo las demás autoridades, la oficialidad franca de servicio, comisiones de los centros y los individuos de la colonia española y americana.

—Ayer fué asesinado en Valencia un operario del horno de la Estrella, y según dicen los telegramas que comunican la noticia, atribúyese á las elecciones.

—Esta tarde parecía que se armaba la gorda en la Puerta del Sol, al ver el inmenso grupo que se formó entre las calles de la Montera y de Alcalá. A duras penas podía llegar al centro del citado grupo y averiguar la causa. Se trataba de que un sujeto había intentado repartir unos libritos en que el Dr. Andreu, de Barcelona, anuncia su Mentolina dentrífica, y á los que va unido un diminuto frasquito lleno del citado elixir. Al ver los transeúntes aquellas hermosas botellitas colgantes de los libritos, se agolparon de tal suerte sobre el pobre repartidor, que no tuvo más remedio que abandonar sus cajas, costándole no poco trabajo verse libre de aquella multitud.

—Dícese que la duquesa viuda de Hajar ha presentado la dimisión del cargo de camarera de la reida doña Isabel.

—Dícese que la señora duquesa de la Torre ha heredado un millón de duros, y otro tanto el conde de Casa Brunet, de un materno de la viuda del general Serrano.

Murcia

—Desórdenes graves no han ocurrido en esta circunscripción, si bien en muchos colegios ha habido lijeros altercados durante la lucha electoral. En la convalencia, á primera hora, hubo un alboroto dentro del lo al, por una cuestión promovida entre dos sujetos, que pudo apaciguarse por la intervención de varias personas. También hubo conatos de riña en la puerta del colegio del Palacio de Justicia, pero todo ello no pasó de palabras. Cuestionillas de esta índole ocurrieron también en varios colegios de la huerta.

En cambio, el herido de puente Tocinos, pa-

rece que lo fué en cuestión ajená á las elecciones.

—Ha fallecido en San Javier la señora doña Amalia Moreno, madre de D. Eduardo Pardo, quien con tan triste motivo marchó ayer precipitadamente á dicho pueblo. Reciba la apreciable familia de la finada, y especialmente D. Eduardo, el mas sincero pésame.

—La guardia civil tuvo anteanoche que recoger en un partido rural algunos instrumentos malsonantes con que se quería celebrar el resultado de la votación en aquel partido.

—Anteayer en el Carmen parece que hubo un disgusto entre un joven y simpático letrado y una alta autoridad, por motivos electorales, según se dice.

—El sábado en la noche se representó en Romea la bonita comedia "Divorciémonos," que obtuvo una excelente ejecución por las señoras Cirera, Tobar, Llorente, Aguilar y Pardiñas, y los señores Cepillo, Toullier, López Pérez y Cirera.

La comedia de Sardou "Serafina la devota," estrenada anteanoche en nuestro coliseo, gustó bastante y fué muy bien interpretada, distinguiéndose las señoras Cirera, Suares y Tobar y los señores Cepillo, Lhuillier, Pérez, Cirera, Campos y López.

Cartagena

—Los carruajes que el candidato D. Justo Aznar tiene contratados para el servicio de elecciones recorren las calles de esta población y las diputaciones, ostentando en el lugar más visible la siguiente inscripción:

Candidatura liberal dinástica.

Candidato

Excelentísimo Sr. D. Justo Aznar y Butigieg.

—El juzgado de instrucción se trasladó ayer mañana al Penal de esta plaza, con objeto de dar principio á un sumario contra el confinado Laureano Fernández Faujul que en la tarde anterior hirió con una cuchilla de zapatero á los celadores Alfonso Martínez Martínez, José García Martínez y José Martínez Molino, los cuales se encuentran en la enfermería de dicho establecimiento.

Notas políticas

Las de los dos últimos días quedan reducidas á los incidentes de las elecciones pasadas, en las que, según parece, fueron muchos los llamados y pocos los elegidos.

La prensa de oposición viene llena de quejas, cuajada de lamentos y exclamaciones por los incidentes y vicisitudes que han surgido con motivo de la votación.

Las impresiones políticas de la localidad empiezan á escasear una vez conocido el resultado del acto electoral.

La candidatura del partido liberal-dinástico se retiró oportunamente de la lucha; el Sr. Ruano publicó con tal motivo un manifiesto explicando las causas de su determinación, siendo muy comentadas en los círculos políticos las razones contenidas en dicho documento.

He aquí textualmente el manifiesto en cuestión:

Dice así:

"Lorquinos: Cuando á la solicitud de los hombres que dirigen el partido liberal, á que me honro pertenecer; se unió la solicitud y el empeño de mis amigos políticos en la provincia y en la localidad, para que me presentase candidato en las elecciones de Diputados á Cortes que hoy se celebran en España por sufragio universal, estaba muy lejos de aspirar á honor tan grande y fuese preciso un esfuerzo superior sobre mis modestas aspiraciones, para ceder á tanta y tan interesada exigencia.

Los patrióticos propósitos con que el partido liberal vá á las Cortes, y dentro de ellas y muy especialmente mi afán por el bien de mi pueblo tan necesitado de amparo y protección, hicieronme ceder de mi resistencia; y ante la posibilidad de responder á tales necesidades con mi constante tra-

bajo en pró de ellas, sobrepuse mi decisión y me sometí á los que con tanto derecho exigían de mi tal sacrificio.

Tiempo hace que comencé á observar que algunos inconvenientes se oponían á la realización de lo que fueran deseos de mis amigos, y por consiguiente de los buenos propósitos que me llevaban á someterme á su voluntad; pero no los creí tan insuperables que pusieran término á toda esperanza y en tal situación llegué á presentar mi candidatura que desde luego fué proclamada por la Junta provincial del Censo.

Desde este momento, más que por días, por horas, podrían contarse los sucesos que han venido á ponerme de manifiesto la inutilidad de cuanto pudiera hacerse para entrar en la lucha electoral con algunas probabilidades de éxito. Las obstrucciones de la autoridad local de una parte, y de otra, el esclarecimiento de dudas sobre la sinceridad y la lealtad de quienes, no solo por causas de deber político si que tambien por compromisos personales contrarios, estaban obligados á apoyarme en la empresa; y contra todo lo que era de esperar se han manifestado hasta hostiles á los fines propuestos, dándome el convencimiento de la ineficacia de mis esfuerzos y la de mis buenos y leales amigos á quienes, así como á todos los electores, con cuyos votos contara, fuera injusto molestar insistiendo en lo imposible.

Ante tales causas he resuelto retirarme de la lucha y cumplo con un deber, haciéndolo saber á mis amigos y á todos mis electores, á quienes al enviarles la expresión más sincera de mi gratitud y reconocimiento, les ofrezco que algún día después de salvadas las dificultades que hoy son causa de mi resolución contando con el mismo apoyo que en esta ocasión estaban dispuestos á darme, podré llegar á corresponder con el resultado de mis esfuerzos á lo que tanto ahora como siempre, tendrán derecho á esperar de mí.

No concluiré sin hacer pública manifestación de que honrado con la omnimoda confianza del ilustre Jefe del partido liberal en España, D. Práxedes Mateo Sagasta, habré de corresponderle debidamente y desde luego en perfección al organismo del partido en la localidad, puesto que apesar de todo, cuento con valiosísimos elementos que leal y sinceramente han de apoyarme siempre siguiendo mis patrióticas inspiraciones.—Raimundo Ruano.—Lorca 1 de Febrero de 1891."

La lectura del anterior manifiesto ha originado las más animadas discusiones y los más opuestos comentarios.

El rompimiento de los constitucionales disidentes con los amigos del señor Ruano ha sido uno de los puntos más debatidos, asegurando los unos que es un hecho la separación de ambos elementos, y los otros que ahora precisamente es cuando se encuentran más unidos y compactos que nunca.

De todos modos, no se hará esperar mucho la solución de este problema, pues, como digimos en nuestro último número, dentro de dos ó tres días se reanuda la sesión del comité del partido, suspendida el sábado último, y sabremos á qué atenernos sobre el particular.

Otro de los puntos no menos discutido que el anterior ha sido el que hace referencia á la deslealtad de que ha sido víctima el señor Ruano apareciendo como un enigma la persona ó colectividad agente de la incorrección de que se trata.

En suma; el manifiesto en cuestión está dando mucho juego á los políticos, y especialmente á los que tienen interés mas ó menos directo en que la solución del conflicto se verifique en tal ó cual sentido; pero afortunadamente, hay ciertos acontecimientos, como el de que se trata, que tienen el privilegio de suceder antes que muchos quisieran.

En cambio, los conservadores se hallan satisfechos de su obra, batiendo palmas sobre los laureles de la victoria; y, porque de tienes á quienes la mitad pierdes, aunque en ocasiones suele perderse todo.

A los que permanecemos ajenos á estas contiendas políticas, nos queda todavía un consuelo, una hermosa esperanza cifrada en los propósitos y deseos de que se halla animado nuestro diputado Sr. Loring; de tal manera, que si su gestión en las Cortes y cerca del Gobierno diera por resultado el mejoramiento y defensa de los intereses importantes de este país, no solo daríamos por bien empleados los incidentes ocurridos, sino que nos abonaríamos sin dificultad de ninguna clase á que, en igualdad de circunstancias se repitiesen.

Amen.